
 

 

REUNION DU COMITE DU C.T.R.M. ELARGI AU 

PRESIDENTS LE 29 MAI 2021 - 9 H 00 par ZOOM 

 

 

PRESENTS SUR ZOOM : 

Sébastien  BOTTIN, Président du CTRM  

Daniel SALOMON, Secrétaire Général du CTRM 

Rémi FAURI, Trésorier du CTRM  

François COLAS, Responsable de la commission technique et sportive 

Yannis   RICHARD, Trésorier adjoint,  

Vincent ESOR, Membre du bureau 

 

Sophie TOULOUSE, Membre du CD 

Hélène PANCALDI, Membre du CD  

 

Jhimmy LOUEMBA, Président du RCAS 

Claude CLIO, Président USR 

Richard BELLEMARD, Président RCDM 

Eddy EDOUARD EDOUARZI, Président Good Luck 

Célia PLUMCOCQ, Présidente de la Gauloise 

Patrick ROCHAMBEAU, Président Ovalie Ducossaise 

 

Sandra XERRI, Chargée de développement  

Ugo TAUPIER CRT, Elite Régionale 

Antoine MENARDEAU, CTC 



 

EXCUSES : 

Jérôme LARTET – David MORILLON – Aurélie BRUNAUD – Karine MAVINGA. 

ABSENTS : 

LAGATU Alexandre, Président du SNK– Xavier Le FLOCH Président du CSMM– Paul CAPAROS 

Président du TIRC – Philippe BRESSAC, Responsable commission sponsors du CTRM -  Gaëtan 

SANCHEZ DTN du CTRM. 

Le quorum étant largement atteint, le Comité Directeur élargi peut valablement délibéré. 

 
 
 
Ordre du jour : 
 

1. Point présentation projet sportif  
2. Point actions des salariés cet été 
3. Point sur les TAG 
4. Point saison prochaine 
5. Campus 2023 - réunion 
6. Divers 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACCUEIL DU PRESIDENT 

Mot de bienvenue. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

POINT PRESENTATION PROJET SPORTIF  

En vertu des arrêtés préfectoraux, concernant la pandémie de Covid, nous ne pourrons faire de 

reprise des compétitions avant la fin de la saison.  Les sports de « combat » étant interdits et le 

« contact » étant toujours proscrit jusqu’au 15 juin. A cette date de nombreux joueurs ou joueuses 

seront absents. 

Selon règlement et additif, transmis en cours de saison, un champion sera désigné par péréquation 

dans la catégorie des féminines et des séniors. Claude CLIO fait remarquer que ce règlement et son 

additif n’ont pas été discutés ou approuvé par les clubs ou même par le bureau. Le Président fait 

remarquer qu’un CD élargi en Février avait été présenté, les clubs pouvaient demandés des 

précisions auprès de la commission des épreuves pour les calculs des péréquations. Aucun club n’a 

fait de retour sur ce règlement et son additif. 

Claude CLIO n’est  pas d’accord sur le principe de déclarer un Champion de Martinique, sur ces bases. 

Eventuellement donner un autre nom à ce récipiendaire. 



Jhimy demande que le travail fait par les joueurs soit récompensé, et une récompense serait la 

bienvenue. Effectivement peut-être changer le nom. 

Richard BELLEMARD  pense aussi qu’il faudrait mettre un autre terme pour cette désignation. 

Célia PLUMECOCQ pense aussi qu’il faut récompenser les joueurs et joueuses, et certainement 

changer le nom de ce trophée. 

Patrick ROCHEMBEAU, ou on décerne un titre de champion ou on fait une année banche. 

Eddy EDOUARD EDOUARDZI, s’étonne que la décision de la commission des épreuves soit  

actée sans avis des clubs. Ne comprend pas pourquoi désigner un champion dans ces conditions. Est 

favorable à une non désignation d’un champion. 

 

Le Président indique qu’aucune décision n’a été prise concernant cette éventuelle désignation.  

Sophie TOULOUSE, fait état d’un retour des joueuses, manque de filles, manque de préparation. 

L’arbitrage en « Touch » devrait être réalisé par Ugo ou Antoine. Il faudrait former les arbitres à ces 

types de rencontres. Le terme Champion est effectivement inapproprié. Mais est partisane de faire 

une récompense. Quand à lieu la fin de la saison officielle ? 

Patrick demande qui prendra la décision finale. 

Le Président indique que la décision finale sera prise par le bureau avec la commission des épreuves, 

en fonction des avis de ce jour. 

Vincent ESOR, pose la question de savoir quel sont les enjeux de cette nomination de champion. 

Financière ? Motivation ? Les équipes ayant fait des efforts souhaiterait un titre, peut-être autre que 

champion. 

Hélène PANCALDI, d’accord pour féliciter les joueurs, qui sont frustrés de cette fin de saison. Est 

d’avis de donner une récompense, autre que champion. 

François COLAS, proche de l’avis de Vincent. Est pour une reconnaissance des efforts fait par les 

clubs. Le terme vainqueur pourrait être retenu. Il nous faut une présence sur les médias, même si ce 

n’est pas le terme Champion. 

Eddy EDOUARD EDOUARDZI, précise que nous traversons une période exceptionnelle, et ne vois pas 

pourquoi donner un titre au vu de cette année particulière. Au vu du peu de rencontre, donner une 

récompense n’a pas de sens. Ce système de péréquation ne peut pas vraiment s’adapter. 

Le Président indique qu’il y a eu quand même des matchs, en nombre certes insuffisants. 

Claude CLIO ne souhaite pas de récompense sur les rencontres effectuées, mais plus sur un trophée à 

une équipe qui a fait de gros progrès, comme le Diamant. 

Sébastien BOTTIN pense que le terme Vainqueur Covid pourrait être retenu. 

Hélène PANCALDI propose : trophée comme désignation. 



Richard BELLEMARD, demande à ce que le comité prenne ses responsabilités, et ne vois pas en quoi 

le terme champion pose problème. L’année dernière le Football à procéder ainsi, et désigné un 

champion. 

Le Président précise que nous prenons les avis de chacun afin de trancher. 

Francois COLAS indique qu’il faut que nous soyons présents au niveau des médias, car nous sommes 

déjà peu visibles. Ce trophée permettrait d’avoir ce minimum de visibilité. 

Eddy EDOUARD EDOUARZI ne pense pas que ce titre de champion ou de ce trophée soit un frein pour 

la représentation de notre sport. Ce titre doit représenter quelque chose. 

Le Président indique que les médias nous relancent afin de communiquer sur notre fin de saison, et 

mettre en avant nos clubs. 

Rémi FAURI indique que le règlement et l’additif a été fait en fonction des directives de la FFR. En 

Métropole l’année a été déclarée « blanche ». 

Claude CLIO, dit que ce règlement a été transmis trop rapidement. Les clubs n’ont pas donnés leur 

avis. Ce règlement n’a pas fait l’objet de discussions. Tout le monde est d’accord pour donner une 

récompense, mais pas le titre de champion. Nous ne pouvons pas présenter aux médias un titre de 

champion au rabais. 

Le président indique que le bureau avec la commission des épreuves se réunira pour trancher, en 

fonctions des avis donnés ce jour. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

POINT AVEC LES CADRES DU CTRM 

Ils ont réfléchi à la saison prochaine. Un audit a été réalisé sur le terrain. 

Présentation d’Antoine MENARDEAU et de sa  lettre de mission. 

Tableau de réparation des tâches mis en ligne. 

Ugo TAUPIER fait de même. 

Présentation du bilan de la saison avec tableau. 

Présentation du projet sportif 2021/2022  

EDR : 

Présentation par Antoine MENARDEAU 

Définition des bassins. 

Remarque de Claude CLIO, sur la mise en place des bassins. Manque d’effectif sur certains bassins, et 

un seul club sur un bassin. Il serait bon de consulter les effectifs en début de saison.  



Antoine MENARDEAU précise qu’il y aura un bilan sur cette saison, afin de faire des aménagements 

pour l’année prochaine. La volonté est de ne pas construire des championnats.  

Patrick ROCHAMBEAU demande ce que les cadres techniques entendent par « passerelles ». Antoine 

MENARDEAU lui indique que ce sont des rencontres vers les scolaires afin de les attirer dans le 

système fédéral. 

Claude CLIO, demande si on peut réellement intégrer des jeunes scolaires sur ces actions. Un 

Antoine MENARDEAU lui répond que cela ne pose pas de problème au niveau des assurances, 

équivalent d’un pass rugby. 

U16 – U19 

Présentation par Ugo TAUPIER. 

Préparation des compétitions et du championnat jeunes. 

Block de deux mois. 

Travail en cours sur les calendriers avec la Guadeloupe. 

FEMININES 

Effectifs fragiles. Mobilisation sur les Beach et sur le Seven. 

Objectif  Mars Avril championnat  Antilles et coupe de Martinique en fin de saison.  

Helene PANCALDI, demande si un calendrier alternatif a été prévu au cs ou nous aurions encore une 

pandémie de Covid. Antoine MANARDEAU, présente le planning des féminines. Un replis après deux 

matchs a été prévu. 

SENIORS MASCULINS 

Juillet Aout Beach en préparation. Championnat reprendra dernier weekend de septembre. 

Montée en puissance crescendo.  

Les dates seront à validées par les clubs. 

Claude CLIO indique que nous pourrions jouer deux coupes. Est-il possible d’intégrer cela dans les 

calendriers. 

Le Président indique qu’il a un rdv avec la FFR au niveau des financements possibles, et cette 

proposition sera aussi fonction des effectifs.  

Bilan des clubs 

Présentation par Antoine MENARDEAU du bilan sur les quatre dernières années qui a été effectué 

pour chaque club du CTRM. 



Lien internet transmis par Ugo TAUPIER pour accéder à tous les tableaux présenté ce jour : 

https://fromsmash.com/Presentation-sportive-Mada 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

POINT TAG 

La Guadeloupe et la Guyane demandent à ce que  6  clubs au lieu de 4, jouent le prochain TAG. Soit 

une poule de trois.  

Proposition du CTRM, TAG à 8 clubs.  

La Guadeloupe et la Guyane se sont déjà positionnées sur un TAG à 6. 

Parole données aux présidents : 

Patrick ROCHABEAU demande pourquoi ce changement. 

Le stade Cayennais n’étant pas champion, la Guadeloupe n’a pas eu de Championnat, les iles du nord 

n’ont pas joués. 

Patrick ROCHAMBEAU indique que nous sommes encore mis devant le fait accompli. 

Le Président propose de faire une commission Antilles Guyane pour donner notre proposition.  

Le Président rappelle que le TAG se jouera chez nous, et que nous allions 6 ou 8 équipes, ne posera 

pas de gros problème financier pour le CTRM. 

Claude CLIO, met en avant ce manque de respect et cette pression de la Guadeloupe et de la Guyane. 

Pas d’accord pour faire 8 équipes, mais propose deux TAG. Un TAG Champion et un TAG 

Développement, ou TAG A et TAG B. 

Si la Guadeloupe ne peut pas faire venir un troisième club, il sera nécessaire qu’un club de plus de la 

Martinique soit présent. 

Eddy EDOUARD EDOUARDZI, regrette ce dictat et demande de prendre le temps de la réflexion pour 

s’engager sur une solution. N’est pas opposés à un tournoi à 8. 

Richard BELLEMARD, n’est pas opposé à un championnat à 8. Cette formule lui semble plus 

intéressante. 

3 clubs Martinique RCDM, USR, SNK/GL – 3 clubs de Guadeloupe BRUC, GL, BARRACUDA et deux 

clubs de Guyane. 

Le Président indique que cette solution ne sera que pour l’année prochaine, et non pas 

reconductible. Il est demandé aux Présidents de consulter leurs entraineurs pour arrêter une solution 

de ce championnat. 

Plus de TOP 4. 

 

https://fromsmash.com/Presentation-sportive-Mada


CAMPUS 2023. 

Réunion prévu par Zoom. 

Sandra XERRI en charge de la coordination de cette opération. 

Claude CLIO demande si le club pourra choisir son candidat. Du fait que c’est le club qui présentera 

un candidat, celui a toutes les chances d’être retenu. Le choix n’appartient pas au CTRM. 

Eddy EDOUARD EDOUARDZI demande si on peut encore présenter des candidats. Réponse du 

président, oui, mais très rapidement, avant mercredi prochain. 

QUESTIONS DIVERSES 

Dossiers sur subvention du CTRM pour la Jeunesse et sports. 

Fourniture de poteaux de rugby ; 

Case Pilote, TIRC, Terrain annexe du Diamant, Good Luck. 

Fourniture de 4 jougs polyvalents séniors. 

Et mini jougs pour chaque club.  

Il nous faut valider ces demandes de subventions. Approbation par l’ensemble des présidents des 

clubs. 

Patrick ROCHAMBEAU demande s’il n’est pas possible en concertation avec la ville de Ducos de faire 

une demande de subvention pour la participation de l’éclairage du terrain de petite cocotte. 

Le Président indique qu’il faut demander des devis pour cet éclairage, que le CTRM puisse faire la 

transmission à la Jeunesse et sports. 

Départ de la MARTINIQUE de François COLAS. 

Départ pour motif professionnel. Mutation en Corse. 

Mot de remerciement du Président du CTRM, pour tout le travail accompli. 

Mot de remerciement de Claude CLIO. 

Mot de remerciement de Eddy EDOUARD EDOUARDZI. 

Demande de point sur les recrutements au Pôle par Eddy EDOUARD EDOUARDZI. Précisions données 

par le CRT ER. Prévision 17 jeunes l’année prochaine pour l’instant. 

Richard BELLEMARD présente la Journée des 20 ans du RCDM le 12 Juin 2021 

EDR : 8 a 14 ans le matin 

Séniors 14 H 18 H. 

 

12 H 25 Fin du Comité Directeur Elargi. 
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